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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

unia	 politik	 Indonesia	 geger.	 Ahli	 Hukum	 Tata	 Negara	 Denny	DIndrayana	tiba-tiba	mengaku	mendapat	informasi	penting	terkait	

gugatan	 Undang-undang	 Nomor	 7	 Tahun	 2017	 tentang	 Pemilu	

sistem	Proporsional	Terbuka	di	Mahkamah	Konstitusi	(MK).	Ia	menyebut	

MK	 akan	 mengabulkan	 sistem	 Pemilu	 kembali	 menjadi	 proporsional	

tertutup	alias	coblos	partai.	Protes	pun	datang	dari	mayoritas	partai.	Ada	

yang	 menyebut	 bisa	 menimbulkan	 'chaos'	 politik	 hingga	 merusak	

demokrasi . 	 Di 	 sisi 	 lain, 	 benar	 atau	 t idaknya	 keterangan	 itu	

mengindikasikan	 adanya	 kebocoran	 data	 karena	 sidang	 putusan	 belum	

dijalankan.	Menko	Polhukam	Mahfud	MD	pun	meminta	polisi	mengusut	

pemberi	 informasi	 kepada	 Denny	 tersebut.	 Putusan	MK	 adalah	 rahasia	

ketat	 sebelum	 dibacakan.	 Namun,	 harus	 tersebar	 luassetelah	 putusan	

dibacakan	dalam	sidang	yang	resmi.

(Baca	Hal	11)

KATA PARA PETINGGI PARTAI SOAL 
PEMILU COBLOS PARPOL

“Pergantian sistem pemilu di tengah jalan bisa menimbulkan ‘chaos’ 
politik.Pertanyaan pertama kepada MK, apakah ada kegentingan dan kedaruratan 
sehingga sistem pemilu diganti ketika proses pemilu sudah dimulai?"

KETUA MAJELIS TINGGI PARTAI DEMOKRAT, 
SUSILO BAMBANG YUDHOYONO 

"Ada rumor yang menyatakan bahwa MK akan mengabulkan gugatan dan 
memutuskan pemilu legislatif kembali ke sistem proporsional tertutup. 
Saya berharap hal itu tidak benar. Sebab saya masih yakin MK adalah garda 
terdepan penjaga demokrasi di Indonesia. Bukan perusak demokrasi."

KETUA UMUM PAN ZULKIFLI HASAN

"Terlepas benar atau tidaknya info tersebut, tapi kok bisa yah 
keputusan MK belum dibacakan di depan persidangan tapi sudah 
bocor duluan.

KETUM PKB, MUHAIMIN ISKANDAR 

“Harapan PKS untuk kondisi persiapan sudah berjalan, proporsional 
terbuka jauh lebih siap. Keputusan apapun dari MK sifatnya final dan 
mengikat. Sepertinya 8 partai akan bincang bersama.” 

KETUA DEWAN PENGURUS PUSAT PKS,MARDANI ALI SERA

“Jika memang putusan tersebut seperti yang disampaikan oleh saudara Deny, maka putusan tersebut 
menjadi bermasalah karena pengambilan putusan dilakukan sebelum keseluruhan pihak 
menyampaian kesimpulan kepada MK. Batas akhir penyerahan kesimpulan para pihak adalah 7 hari 
terhitung sejak sidang tanggal 23 Mei kemarin, berarti batas waktunya masih tanggal 30 Mei besok."

WAKETUM PARTAI GERINDRA HABIBUROKHMAN 
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JAKARTA - Terus bergerak liarnya harga 
telur diindikasikan karena kenaikan 
harga jagung yang tak terbendung. 
Beberapa skenario disiapkan peme-
rintah. Bila sebelumnya Menteri Per-
dagangan (Mendag) Zulkifli Hasan 
membuka opsi memberikan subsidi 
agar harga salah satu pakan ternak itu 
terkendali, Badan Pangan Nasional 
atau National Food Agency (NFA) 
memilih menggunakan upaya lain. 

JAKARTA- Terus bergerak liarnya 
harga telur diindikasikan karena 
kenaikan harga jagung yang tak 
terbendung. Beberapa skenario di-
siapkan pemerintah. Bila sebelumnya 
Menteri Perdagangan (Mendag) 
Zulkifli Hasan membuka opsi mem-
berikan subsidi agar harga salah satu 
pakan ternak itu terkendali, Badan 
Pangan Nasional atau National Food 
Agency (NFA) memilih menggunakan 
upaya lain. 

“Akan digunakan cadangan jagung 
pemerintah dan fasilitasi distribusi,” 
ujar Direktur Distribusi dan Cadangan 
Pangan Badan Pangan Nasional atau 
National Food Agency (NFA) Rahmi 
W i d i r i a n i  d i k u t i p  M i n g g u 
(28/5/2023).

Untuk cadangan jagung pemerintah, 
Rachmi menambahkan, sesuai Ke-
putusan Kepala Badan No 3/2023, 
jumlah cadangan jagung pemerintah 
yang dikelola dalam setahun ialah 
250.000 ton.Kemudian untuk fasilitasi 
distribusi, sudah dilakukan dari 
daerah produksi misalnya Nusa 
Tenggara Barat (NTB) ke daerah 
konsumsi. Upaya ini dilakukan agar 
harga jagung pakan yang sampai ke 
peternak tidak melonjak.

"Untuk stabilisasi harga jagung 
pakan, Badan Pangan juga telah 
m e n g e l u a r k a n  b i aya  f a s i l i t a s i 
distribusi dari NTB ke Jawa Tengah 
dan Jawa Timur agar harga jagung di 
peternak tidak melonjak," jelasnya.

Ia mengatakan, saat ini stok jagung 
yang ada di Perum Bulog yakni 6,75 
ton. Di mana stok tersebut yang di-
gunakan untuk intervensi harga jagung 
agar tak naik lebih tinggi."Kalau stok 
jagung pakan yang di gudang Bulog 
saat ini ada 6,75 ton, sudah salur ke 
para peternak mandiri," kata Rachmi. 
Berdasarkan prognosa yang ada di 
Badan Pangan Nasional produksi 
selama tahun 2023 sekitar 17,9 juta 
ton. Adapun kebutuhan jagung dalam 

negeri sebesar 16,7 juta ton.
Kepala Bagian (Kabag) Humas dan 

Kelembagaan Bulog, Tomy Wijaya 
mengatakan, pada dasarnya Perum 
Bulog siap dalam melaksanakan yang 
menjadi penugasan dari pemerintah. 
Baik penugasan untuk beras ataupun 
jagung.

Untuk fas i l i tas  pengelolaan 
cadangan jagung, Bulog sendiri kini 
sedang membangun corn drying 
center (CDC) yang ada di Boolang 
Mongondow, Sulawesi Utara dan 
Dompu, NTB.CDC merupakan fasilitas 
penurun kadar air pada jagung sampai 
kadar air sesuai standar penyimpanan 
dengan memanfaatkan uap panas 
berbahan bakar ramah lingkungan, 
dengan kapasitas dryer 160 ton/hari 
dan kapasitas 1 unit silonya 3 x 3000 
ton.

Harga jagung di pasar inter-
nasional untuk kontrak dua bulan ke 
depan terpantau naik. Transaksi 
harian Harga jagung diperjualbelikan 
USD593,75 per bushel. Bila disetara-
kan rupiah, nilai ini setara dengan Rp 
3.495,2 per kg. Harga ini dihitung sesuai 
kurs yang tercatat di Bank Indonesia 
yakni Rp 14,95 ribu per dolar.

Bisa	Rusak	Harga	Petani
Center for Indonesian Studies 

( C I P S )  m e r e s p o n s  r e n c a n a 
pemerintah memberikan subsidi 
untuk jagung dalam rangka menekan 
harga telur di pasaran. Peneliti CIPS 
Mukhammad Faisol Amir menilai 
rencana pemerintah tersebut bukan-
lah kebijakan yang tepat. Sebab, 
dampak subsidi jagung pada harga 
telur baru terlihat setelah periode 
masa tanam jagung.

“Skema subsidi ini jika dilakukan, 
dampaknya baru dapat dirasakan 
setelah 80-110 hari masa tanam 
jagung. Selama periode tersebut, 
harga telur akan cenderung tetap 
tinggi dan bahkan berpotensi terus 
n a i k ,”  u j a r  F a i s o l  d a l a m  k e -
terangannya.

Selain dampak terhadap harga 
telur yang tidak langsung dirasakan 
masyarakat, skema subsidi jagung juga 
berpotensi menimbulkan persoalan 
baru, yaitu kelebihan suplai jagung 
yang justru akan merugikan petani 
saat masa panen.

Ia melanjutkan, beberapa hal yang 
juga membuat kebijakan ini sulit 
dilakukan adalah penentuan skema 
subsidi dan durasi pemberian subsidi. 
Jika subsidi jagung diberikan terlalu 
lama,  lagi-lagi  akan berpotensi 
menimbulkan oversupply.

Faisol menambahkan, pembatasan 
impor jagung hanya untuk Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN) dengan 
Angka Pengenal Impor Umum (API-U) 
menyulitkan peternak telur ayam 
untuk mendapatkan pakan yang 
berkualitas dan lebih murah.

“Swasta perlu dilibatkan dalam 
importasi jagung, sehingga peternak 
dapat mengakses pakan murah dan 
berkualitas dengan lebih cepat,” 
tandasnya.

Kemunculan El Nino juga membuat 
masa tanam dan masa panen jagung 
terancam tidak berjalan sebagaimana 
yang sudah direncanakan. El Nino 
yang berkepanjangan dapat me-
nimbulkan banyak hal, salah satunya 
adalah kebakaran hutan. 

Bagi sektor pertanian, bencana El 
Nino memberikan beberapa dampak 
negatif, seperti mengeringnya tanah 
pertanian hingga menyebabkan per-
ubahan pola tanam serta pola/siklus 
perkembangbiakan Organisme Peng-
ganggu Tanaman (OPT) pada tanaman 
jagung. "Selain itu, munculnya El Nino 
juga berakibat pada berkurangnya ke-
tersediaan air bersih," pungkas Faisol. 

Melansir data Pusat Informasi 
Harga Pangan Strategis Nasional, 
Jumat (26/5/2023) harga telur 
menyentuh angka tertinggi yaitu Rp 
40.200/kg di  Provinsi  Maluku. 
Sementara harga terendahnya yaitu 
Rp 27.850/kg di Sulawesi Selatan. 
(wid,rls,ktn/dya)

(Ilustrasi)	Subsidi	dinilai	tidak	tepat	untuk	mengendalikan	harga	jagung	karena	akan	
merusak	pasar	petani	saat	panen	raya.	(dok)

Mendag Wacanakan Subsidi Harga Jagung 
Badan Pangan Pilih Gunakan Stok Cadangan 

5 PROVINSI TERPILIH 
HARGA TELUR AYAM TERTINGGI 

(JUMAT, 26 MEI 2023)
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JAKARTA - Legislator dan pakar 
hukum satu suara soal putusan 
Mahkamah Konstitusi (MK) yang 
mengubah masa jabatan Pimpinan 
KPK dari 4 tahun menjadi 5 tahun 
berlaku untuk Pimpinan KPK baru 
atau setelah periode Firli Bahuri dkk. 
Pasalnya putusan tersebut dinilai 
berlaku ke depan, tidak bisa mundur 
atau berlaku surut.

Anggota DPR dan pakar menilai 
masa jabatan Pimpinan KPK saat ini 
tak bisa diperpanjang.

Sebagai informasi, KPK saat ini 
dipimpin oleh Firli Bahuri sebagai 
ketua bersama empat wakil ketua, 
yakni Alexander Marwata, Nurul 
Ghufron, Nawawi Pomolango dan 
Johanis Tanak. Mereka merupakan 
P i m p i n a n  K P K  ya n g  h a r u s n ya 
menjabat dari 2019 hingga 2023.

Ahli hukum dari Sekolah Tinggi 
Hukum Indonesia (STHI) Jentera, 
Bivitri Susanti, menilai putusan itu tak 
bisa langsung berlaku untuk pimpinan 
KPK Firli Bahuri dkk. Dia menegaskan 
putusan MK berlaku ke depan, bukan 
berlaku mundur."Putusan ini tidak 
bisa diberlakukan untuk periode 
pimpinan KPK yang sekarang, karena 
kan putusan MK itu berlakunya ke 
depan. Dia nggak boleh mundur," kata 
Bivitri, Minggu (28/5/2023).

Bivitri mengatakan Firli  dkk 
diangkat sebagai pimpinan KPK 
periode 2019-2023 atau 4 tahun 
sesuai dengan UU KPK sebelum ada 
putusan MK. Menurutnya, putusan MK 
akan bersifat mundur jika diber-
lakukan untuk Firli cs.

"Periode masa jabatannya Firli cs 
itu kan dimulai dari 2019. Jadi 
dilihatnya dari periode, ini sudah 
tahun keempat. Kalau kita berlakukan 
untuk Firli cs, artinya kita retroaktif 
dong, kita memahami putusan MK ini 
secara retroaktif, mundur ke belakang. 
Padahal semua putusan pengadilan itu 
harusnya berlakunya ke depan. Arti-
nya diberlakukannya untuk periode 
pimpinan KPK yang berikutnya," ujar 
Bivitri.

Hal senada diungkapkan Anggota 
Komisi III DPR RI Fraksi NasDem, 
Taufik Basari atau Tobas. Dia menilai 
putusan MK yang mengubah masa 
jabatan pimpinan KPK dari 4 menjadi 
5 tahun itu harusnya tidak berlaku 
surut. Tobas mengatakan tidak ada 
kalimat yang tegas menyatakan 
putusan MK ini  berlaku untuk 
Pimpinan KPK saat ini.

"Tidak ada kalimat tegas bahwa 
putusan ini berakibat pada per-
panjangan masa jabatan pada periode 
ini. Oleh karena putusan tidak berlaku 
surut, semestinya keberlakuannya 
adalah untuk periode mendatang 
karena keputusan pengangkatan 
pimpinan KPK periode ini 3,5 tahun 
yang lalu adalah untuk masa jabatan 
selama 4 tahun," kata Tobas dalam 
keterangannya. 

“Yang menjadi masalah adalah MK, 
yang semestinya sebagai negative 
legislator, tapi dalam putusan ini 
bertindak sebagai positive legislator. 
Akibatnya, terdapat norma baru 
ciptaan putusan MK. Jika konsisten 
pada asas non-retroaktif, putusan MK 
ini baru berlaku pada keputusan 
pemilihan pimpinan KPK periode ke 
depan," jelasnya.

"Tanpa kalimat yang tegas bahwa 
putusan ini berlaku untuk periode saat 
ini ataupun tanpa adanya putusan atas 
aturan peralihan atas UU KPK, maka 
Putusan ini dapat diartikan sebagai 
putusan yang berlaku sejak diputus-
kan dan ke depan, yakni untuk 
pemilihan pimpinan KPK berikutnya," 
lanjutnya.

Dia mengaku tetap menghormati 
putusan MK yang bersifat final dan 
mengikat. Meski demikian, Tobas 
tetap berpendapat bahwa putusan MK 
itu di luar kebiasaan dan berdampak 
buruk pada sistem legislasi.

"Meskipun ki ta  tetap  harus 
menghormati putusan MK yang terkait 
perpanjangan masa jabatan pimpinan 
MK dari 4 tahun menjadi 5 tahun 
dengan putusan inkonstitusional 
bersyarat, putusan tersebut di luar 
kebiasaan dan dapat berdampak 
negatif pada sistem legislasi dan 
mekanisme pengujian legislasi," 
tuturnya.

MK	Sebut	Langsung	Berlaku
Jubir MK, Fajar Laksono, men-

jelaskan putusan MK itu langsung 
berlaku usai dibacakan. Masa jabatan 
Pimpinan KPK saat ini, yang harusnya 
b e ra k h i r  D e s e m b e r  2 0 2 3 ,  p u n 
diperpanjang 1 tahun hingga 2024.

"Pimpinan KPK yang saat ini 
menjabat dengan masa jabatan 4 
tahun,  dan akan berakhir pada 
Desember 2023 diperpanjang masa 
jabatannya selama 1 tahun ke depan 
hingga genap menjadi 5 tahun masa 
jabatannya sesuai dengan putusan MK 
ini," ujarnya.

Firli dkk diambil sumpah jabatan-
nya pada Desember 2019. Saat itu, Firli 
dkk membacakan sumpah/janji 
sebagai pimpinan KPK masa jabatan 
2019-2023 yang ditetapkan ber-
dasarkan Keppres nomor 112/P/2019 
tertanggal 21 Oktober 2019 dan 
K e p p r e s  n o m o r  1 2 9 / P / 2 0 1 9 
tertanggal 2 Desember 2019 tentang 
Pengangkatan Komisioner KPK 2019-
2023.

M a s a  j a b a t a n  K P K  a wa l nya 
dibatasi selama 4 tahun di dalam UU 

KPK. Tapi kini, MK memutuskan 
mengubah masa jabatan pimpinan 
K P K  d a r i  4  t a h u n  m e n j a d i  5 
tahun.Masa jabatan itu berubah 
karena MK mengabulkan gugatan 
Nurul Ghufron. MK mengatakan 
perubahan itu dilakukan untuk 
menguatkan kedudukan pimpinan 
KPK.

Selain mengubah masa jabatan 
dari 4 tahun menjadi 5 tahun, MK juga 
mengabulkan gugatan Ghufron soal 
u s i a  c a l o n  P i m p i n a n  K P K .  M K 
menyatakan batas usia minimal 50 
tahun bagi calon Pimpinan KPK tidak 
m e m p u n y a i  k e k u a t a n  h u k u m 
mengikat .Putusan itu diwarnai 
perbedaan pendapat atau dissenting 
opinion. Lima hakim MK sepakat 
mengabulkan gugatan Ghufron, 
sementara empat hakim konstitusi 
lainnya berpendapat lain.

Sebelumnya, Menteri Koordinator 
Bidang Politik, Hukum dan Keamanan 
(Menkopolhukam) Mahfud MD buka 
suara soal perpanjangan masa jabatan 
pimpinan kpk. Mahfud menyebut 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK) 
tersebut menimbulkan multi tafsir.Hal 
tersebut disampaikan Mahfud melalui 
keterangan tertulis yang disampaikan 
ke p a d a  awa k  m e d i a ,  te rm a s u k 
Kompas.tv. 

Dia mengaku belum membaca 
putusan MK terkait perpanjangan 
masa jabatan pimpinan KPK. Dia 
m e n y e b u t  P e m e r i n t a h  a k a n 
mendalami putusan tersebut dan 
mendengarkan berbagai pendapat 
dari sejumlah pihak. 

Kendati demikian, Mahfud juga 
mengatakan putusan MK tersebut 
memang menimbulkan tafsir yang 
tidak tunggal, sehingga melahrikan 
polemik di tengah masyarakat. "Saya 
belum sempat membaca putusannya. 
Nanti Pemerintah akan menyikapi 
setelah mendalami vonisnya dan 
mendengar berbagai pendapat," papar 
Mahfud."Ada pakar yang usul agar kita 
bertanya kepada MK tentang vonis itu. 
Kita belum mempertimbangkan usul 
itu karena."

" M K  t i d a k  p e r n a h  m e m b e r i 
penjelasan resmi tentang vonisnya. 

B a h k a n  M K  t i d a k  p e r n a h  j u g a 
memberi fatwa. Filosofinya vonis MK 
sudah jelas dan tak perlu penjelasan 
resmi.Kita lihat saja perkembangan-
nya sebab kalau dilihat dari polemik di 
media tampaknya vonisnya memang 
menimbulkan tafsir yang tdk tunggal," 
tandasnya. (wid,rls, kcm,rls/dya)

LEGISLATOR DAN 
PAKAR SATU SUARA: 

JABATAN 5 TAHUN 
DIMULAI PIMPINAN 

KPK BARU

A.Perpanjangan	Masa	Jabatan
MK mengubah Pasal tersebut menjadi berbunyi: 
“Pimpinan Komisi Pemberantasan Korupsi memegang 
jabatan selama 5 tahun dan dapat dipilih kembali untuk 
sekali masa jabatan,” kata Anwar Usman. Semula pasal 
tersebut berbunyi, “Pimpinan Komisi Pemberantasan 
Korupsi memegang jabatan selama 4 (empat) tahun dan 
dapat dipilih kembali hanya untuk sekali masa jabatan”
------------------------------------------------------------------------
B.Syarat	Usia	Pimpinan	KPK
MK mengubah Pasal 29 UU Nomor 19 Tahun 2019 
tentang KPK yang semula berbunyi "Berusia paling 
rendah 50 tahun dan paling tinggi 65 tahun pada proses 
pemilihan" menjadi "Berusia paling rendah 50 tahun 
atau berpengalaman sebagai pimpinan KPK dan paling 
tinggi 65 tahun pada proses pemilihan".

Isi Putusan MK

Nurul Ghufron mengajukan uji materi ke MK sejak awal 
November 2022. Setelah melalui proses pemeriksaan 
awal, berkas uji materi tersebut dinyatakan lengkap 
pada 24 November 2022. Pengajuan itu didasarkan pada 
3 alasan:

- Masa pemerintahan di Indonesia seharusnya selaras 
dengan Pasal 7 Undang-Undang Dasar (UUD) Negara RI 
Tahun 1945 adalah lima tahun.
------------------------------------------------------------------------
- Masa jabatan pimpinan KPK seharusnya juga 
disamakan dengan 12 lembaga non-kementerian atau 
auxiliary state body di Indonesia demi keadilan.
------------------------------------------------------------------------
- Masa jabatan pimpinan KPK yang saat ini adalah empat 
tahun akan menyulitkan sinkronisasi dengan evaluasi 
hasil kinerja pemberantasan korupsi.

Alasan Gugatan

Dalam pertimbangannya, Mahkamah Konstitusi 
menyatakan keputusan itu diambil untuk melindungi 
independensi KPK. Hakim Konstitusi Arief Hidayat 
mengucapkan bahwa skema masa jabatan 4 tahun telah 
menyebabkan pimpinan KPK dapat dipilih dua kali 
dalam satu masa jabatan Presiden dan Anggota DPR. 
Sistem perekrutan 4 tahunan itu menyebabkan Presiden 
dan DPR dapat menilai pimpinan KPK sebanyak dua kali 
sehingga mengancam independensi pimpinan KPK.

Pertimbangan Putusan

KISRUH PERPANJANGAN MASA
JABATAN PIMPINAN KPK
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Antrean Ibadah Haji Indonesia 
Capai 11-47 Tahun, Jatim 35 Tahun

SURABAYA – Penyelenggaraan haji 
2023 sudah memasuki waktu opera-
sional hari ke-6, Minggu (28/5/2023). 
Ada 24.157 jamaah atau 63 kelompok 
terbang (kloter) yang sudah tiba di 
Kota Madinah. Sementara total jamaah 
yang sudah berangkat ke Tanah Suci 
berjumlah 27.952 orang atau 73 kloter.

Sementara  i tu ,  Asrama Haj i 
Embarkasi Surabaya hingga hari ini, 
Minggu (28/5/2023) telah mem-
berangkatkan 11 kloter denga total 
4.906 orang yang terdiri dari 4.851 
jemaah dan 55 petugas. Ada 3 kloter 
yang masuk pada hari Minggu ini, 
yakni kloter 12 asal Kab. Blitar, kloter 
13 asal Kab. Kab Blitar dan Kab. 
Magetan, serta kloter 14 dari Kab. 
Magetan.

Di sisi lain, meski tahun ini kuota 
haji untuk Indonesia terbanyak dalam 
sejarah, tapi antrean masih panjang. 
Berdasarkan data terbaru, daftar 
tunggu haji atau waiting list, jika men-
daftar tahun 2023 ini diperkirakan 
akan diberangkatkan antara 11 tahun 
sampai 47 tahun.

Daftar tunggu haji ini berbeda-
beda tergantung daerah tempat calon 
haji mendaftar. Ada 24 provinsi yang 
dihitung berdasarkan kuota provinsi. 
Di luar itu,  terdapat 128 kota/ 
kabupaten yang tidak menggunakan 
kuota provinsi, melainkan kuota 
kota/kabupaten.

Fa k to r  ya n g  m e m p e n ga r u h i 
lamanya waktu tunggu keberangkatan 
antara lain jumlah pendaftar dan 
kuota t iap provinsi  atau kota/ 
kabupaten. Semakin banyak pendaftar, 
maka akan semakin lama waktu 
tunggunya.

Saat ini, daerah dengan waktu 
tunggu paling singkat adalah Kabu-
paten Maluku Barat Daya dengan lama 
11 tahun. Sedangkan waktu tunggu 
terlama adalah Kabupaten Bantaeng 
dengan lama 47 tahun.

Sementara it di Jatim jika daftar 

haji reguler hari ini maka kemung-
kinan baru akan berangkat 35 tahun 
mendatang. Artinya, antran jamaah 
haji regular di Jatim mencapai 35 
tahun. Sedangkan untuk haji khusus 
juga masih menunggu antrean antara 
7-8 tahun mendatang.

Ke p a l a  K a n t o r  W i l aya h  Ke -
m e n t e r i a n  A g a m a  ( K a k a n w i l 
Kemenag) Jawa Timur, Husnul Maram 
saat diwawancara dalam podcast 
tribunejatim mengatakan bahwa saat 
ini di Jatim ada 1.019.000 jamaah haji 
yang menunggu giliran berangkat ke 
Tanah Suci untuk menunaikan ibadah 
haji.

”Saat ini total jamaah haji di Jatim 
2023 yang berangkat mendapat 
35.152 jamaah. Ini hampir sama 
dengan tahun tahun sebelum corona, 
tapi ketika 2022 kemarin hanya 
separuhnya. Yang daftar haji sekarang 
bisa jadi berangkatnya 35 tahun lagi. 
Jatim ada 1.019.000 jamaah haji (yang 
antre),” katanya.

Lebih lanjut dia menyebutkan 
bahwa untuk haji tahun ini juga 
berbeda dengan tahun sebelumnya. 
Selain memprioritaskan jamaah haji 
lanjut usia (Lansia) juga ada kebijakan 
yang menanggalkan keberadaan 
pendamping bagi lansia dan juga 
penggabungan mahrom. “Tidak ada 
pendampingan bagi lansia dan tidak 
ada penggabungan mahrom. Sekarang 
itu siapa yang dulu ya kita layani, ini 
sistemmya haji berkeadilan dan hari 
ramah lansia. Maka, siapa yang daftar 
lebih awal maka akan dilayani terlebih 
dulu,” kata Husnul.

Dia juga menceritakan munculnya 
kebijakan pemerintah itu bermula dari 
masukan masyarakat atau rakyat 
I n d o n e s i a  s u p aya  p e m e r i n t a h 
menerapkan sistem berkadilan. 
Masyarakat mengatakan ada yang 
sudah antre lama namun terpaksa 
tertunda keberangkatannya karena 
ada pendamping lansia yang di-

dahulukan. Demikian juga dengan 
penggabungan mahrom. 

“Pemerintah men-dengarkan 
semua masukan dari rakyatnya, dan 
semua mesti ada plus minus. Oleh 
karena itu untuk lansia ada program 
pemerintah ada petugas lansia secara 
khusus dan itu sudah dibekali oleh 
pemerintah bagaimana cara melayani-
nya dan sudah didiklat secara khusus 
oleh pemerintah. Walapun di kloter 
sudah ada petugas khusus, dokter, 
perawat, dan pembimbing ibadah haji, 
di Makkah, di Madinah, dan Armusna it 
sudah ada petugas haji khusus pen-
damping lansia,” katanya.

Dengan tidak adanya pendamping 
dan penggabungan mahrom maka 
antrean akan sesuai dengan antrean 
atau sistem yang ada. Artinya sesuai 
dengan nomer urut sesuai. “Maka 
semestinya pendamping itu rata-rata 
20 tahun yang akan datang baru 
berangkat, dan baru mendaftar 5 
tahunan kan tidak adil karena ada yang 
sudah antre belasan tahun,” sambung 
Husnul.

Disatu sisi dia juga menyebutkan, 
saat ini masih ada 15 jamaah haji 
lansia 60-80 tahun yang masih 
menunggu giliran berangkat. Tidak 
menutup kemungkinan, tahun depan 
juga akan menerapkan kebijakan yang 
sama, namun kemungkinan sudah 
tidak ada jamaah haji yang usianya 
mencapai 119 tahun. 

Disinggung tentang pendaftaran 
haji, Husnul mengatakan bahwa untuk 
haji regular cukup mudah dilakukan. 
Masyarakat yang mau mendaftar haji 
regular, maka harus setor uang ke 
bank syariah manapun terserah. 
Setelah menyetor Rp 25 juta maka 
baru mendaftar ke kabupaten kota 
sesuai alamatnya di mana. Dari situ 
sudah teproses dan akan tercetak 
nomer porsinya, dan sudah disebut 
jamaah haji.

“Dan bahkan ketika baru selesai 
mendaftar kemungkinan dia me-
ninggal, waktu tunggu maka sudah 
dikatakan meninggal sebagai jamaah 
haji, karna sudah niat,” tandasnya.

Sedangkan untuk jamaah haji 
khusus pada bagi warga negara 
Indonesia yang mempunyai kelebihian 
khusus rejeki banyak maka diper-
bolehkan mendaftar ke penyelenggara 
ibadah haji khusus (PIHK) yang 
dikenal masyarakat travel jamaah haji 
khusus,” tandasnya.

Dia  juga menyarankan pada 
masyarakat yang ingin daftar haji 
khusus maka mempehatikan PIKH 
tempat mendaftar. Sebab tidak semua 
PIHK yang ada sudah memiliki izin 
resmi dari kementerian agama. Untuk 
mengetahui  hal  i tu ,  maka bisa 
menanyakan ke kantor urusan agama. 

Terkait dengan harga, Husnul 
m e n g a t a k a n  c u k u p  b e f a r i a s i 
tergantung dari travelnya. Haji khusus 
ada harga ada fasil itas,  karena 
harganya mahal maka faslitasnya beda 
dengan yang di regular. Setiap travel 
mempunyai standar masing masing. 

“Biaya ada yang Rp 300 juta, Rp 

350 juta,  500, 600 juta sampai Rp 1,2 
miliar.  Jadi ono rego ono rupo. 
keberangkatan 7-8 tahun mendatang,” 
tandasnya.

Sementara itu, daerah dengan 
jumlah jamaah haji terbanyak ada di 
KabupatenS Sidoarjo.  Di Sidiarjo ada 
85.580 orang warganya telah masuk 
antrian haji di Kemenag. Daerah 
tersebut adalah Kabupaten Sidoarjo, 
yang tidak lain tetangga Surabaya.

Bupati Sidoarjo Ahmad Muhdlor 
mengatakan, Sidoarjo merupakan 
penyumbang jamaah haji terbanyak di 
Jatim. “Kita termasuk kabupaten 
dengan jamaah haji terbanyak. “Saat 
ini ada 85.580 warga Sidoarjo yang 
mendaftar haji walaupun antrian di 
Kabupaten Sidoarjo cukup panjang, 
sekitar 35 tahun,” katanya, seperti 
dikutip MalangNetwork.com dari 
laman Kemenag Sidoarjo.

Cara cek daftar tunggu haji dapat 
dilakukan dengan membuka website 
Kemenag di haji .kemenag.go.id, 
kemudian pilih menu 'Basis Data', lalu 
pilih 'Waiting List'. Atau kamu bisa 
langsung klik https://haji.kemenag.go.id/ 
v4/waiting-list untuk masuk ke menu 
daftar tunggu haji.

Setelah itu akan muncul tabel 
dengan beberapa kolom, yaitu kolom 
wilayah, kuota, tahun, porsi terakhir, 
jumlah pendaftar, dan lunas tunda. 
Kamu tinggal cari provinsi atau 
kota/kabupaten tempat kamu men-
daftar. (lut/dya)

Waktu	Antrean	Ibadah	Haji	di	Indonesia	(Istimewa)

Saat	ini	total	jamaah	haji	di	Jatim	
2023	yang	berangkat	mendapat	
35.152	jamaah.	Ini	hampir	sama	
dengan	tahun	tahun	sebelum	

corona,	tapi	ketika	2022	
kemarin	hanya	separuhnya.	Yang	
daftar	haji	sekarang	bisa	jadi	
berangkatnya	35	tahun	lagi.	

Jatim	ada	1.019.000	jamaah	haji	
(yang	antre),”	

“
HUSNUL MARAM 

Kepala Kantor Wilayah 
Kementerian Agama Jawa Timur

------------------------------------



ke-II di Kabupaten Sampang, dan 
Festival Mangrove ke-III di Kabupaten 
Sidoarjo. 

Berdasarkan laporan Kepala Dinas 
Perhutanan Prov Jatim Jumadi , 
kontribusi elemen strategis, private 
sector dan komunitas-komunitas telah 
bertambah 100% dari pelaksanaan 
festival mangrove sebelumnya. 

"A l h a m d u l i l l a h ,  i n i  b e r a r t i 
kesadaran untuk merawat ekosistem 
d a n  d a y a  d u k u n g  a l a m  d a l a m 
mendukung upaya pengurangan emisi 
gas dan Net Zero Emisson 2060 
semakin meningkat," tukasnya

Di Festival Mangrove kali ini, 
menanam mangrove dengan jenis 
Pidada atau Sonneratia, Khofifah juga 
turut melakukan susur sungai untuk 
melalukan cek vegetasi kawasan 
m a n g r o v e  s e r t a  m e l a k u k a n 
pelepasliaran 23.000 ekor udang dan 
527 ekor ikan bandeng. 

Juga turut dilakukan pelepasliaran 
beberapa jenis burung diantaranya 
Burung pleci 200 ekor, prenjak 4 ekor, 
tekukur 50 ekor, dari BKSDA Jatim dan 
Perkutut 58 ekor Pleci 58 ekor, Peking 
manyar 120 ekor, Peking Kaji 58 ekor 
dari Dinas ESDM Prov Jatim. 

Untuk diketahui, total luasan hutan 
mangrove Pancer Cengkrong yang 
tertera pasa Peraturan Desa (Perdes) 
ialah 37,2 hektar. Sedangkan total 
luaaan seluruh hutan mangrove 
adalah lebih dari 170,8 hektar. Dengan 
luasan tersebut.  Hutan Mangrove 
Pancer Cengkrong ini memiliki total 40 
jenis mangrove dengan 17 jenis 
mangrove yang tumbuh dominan. 

Selain itu, pada festival kali ini 
Mantan Menteri Sosial RI ini juga 
mengajak seluruh tamu undangan 

yang hadir untuk mengunjungi booth-
booth yang secara khusus menyajikan 
produk-produk hilirisasi mangrove 
yang sudah terbentuk. Dari ekosistem 
yang sudah terbangun itu, tentu ini 
akan menjadi eduwisata. 

“Ekologi terbangun, eduwisata 
terbangun dan tentu kita berharap ini 
akan menjadi bagian dari kontribusi 
Jatim untuk oksigen Indonesia dan 
D u n i a .  M a k a  d i  s e t i a p  p r o s e s 
menanam mangrove saya selalu 
sampaikan. Ayo sedekah oksigen, ayo 
sedekah oksigen dengan menanam 
mangrove," imbuhnya menamnahkan

Hal tersebut penting, sebab telah 
banyak penelitian yang mengungkap-
k a n  b a h w a  m a n g r o v e  m a m p u 
menyerap CO2 lebih besar daripada 

tanaman yang ada di darat. 
Sebagai informasi, sejak tahun 

2020-2022 tercatat telah dilak-
sanakan penanaman mangrove di 
pesisir Jawa Timur oleh para pihak 
seluas 1.820,83 Ha atau sejumlah 
6.133.384 batang bibit mangrove. 
Untuk di tahun 2023, sampai dengan 
saat ini telah dilakukan penanaman 
mangrove di Jawa Timur oleh para 
pihak seluas 48,55 Ha atau sejumlah 
217.460 batang bibit mangrove. 

Provinsi Jawa Timur juga memiliki 
kawasan mangrove eksisting seluas 
27.221 Ha, dan merupakan terluas di 
antara Provinsi lainnya di Pulau Jawa 
dan Bali, dengan kondisi kerapatan 
mangrove lebat 47, 26% mangrove 
sedang 46, 07% dan mangrove jarang 
6,66%, sementara potensi mangrove 
Jawa Timur seluas 51.557 Ha. 

Sementara itu, Bupati Trenggalek 
Muhamad Nur Arfifin menyampaikan 
bahwa dalam setiap kunjungan Ibu 
Gubernur disini, beliau selalu concern 
pada lingkungan hidup tetapi tidak 
hanya lingkungan hidup tapi juga pada 
fungsi ekonominya. 

“Disini didisplay beberapa produk 
hilirisasi termasuk potensi blue 
e c o n o m y  y a n g  t a n p a  h a r u s 
mengekstrasi apapun, yakni hanya 
melalui potensi wisata," tandasnya

Hadir dalam kesempatan ini, 
Anggota Dewan Energi Nasional RI 
Satya Widya Yudha, Ketua Komisi B 
DPRD Prov Jatim Alyadi Mustofa, Wakil 
Bupati Tulungagung Gatut Sunu 
Wibowo, Danlanal Malang, Forkopimda 
Trenggalek, jajaran Kepala OPD 
Pemprov Jatim, Kepala Perwakilan SKK 
Migas Wilayah Jabanusa Nurwahidi, 
Kepala Biro Umum Setjen DEN RI Totoh 
Abdul Fatah, Ka. Divre Perhutani Jawa 
Timur Amas Wijaya, Pakar Kebijakan 
Sosial dan Politik Suko Widodo, Wakil 
Sekjen IKA Unair, Direktur Lembaga 
Pendidikan dan Sertifikasi Profesi 
UNESA, Direktur Yayasan Gajah 
S u m a t e r a ,  d a n  p a r a  p e n g u r u s 
Ekowisata Mangrove Cengkrong. 
(lut/dya)
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TRENGGALEK - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa kembali 
menyelenggarakan Festival Mangrove 
ke-4 di Hutan Mangrove Pancer 
Cengkrong Kab. Trenggalek, Sabtu 
(27/5/2023). 

Gelaran di kawasan pesisir ini 
sengaja dihelat secara merata di Jatim 
guna mendorong perbaikan ekosistem 
mangrove, memaksimalkan hilirisasi 
mangrove dan meningkatkan per-
ekonomian masyarakat Jawa Timur. 

"Kita akan memaksimalkan hiliri-
sasi mangrove ketika ekosistem 
mangrove sudah bisa terbentuk. 
Dengan pengembangan dari hulu ke 
hilir kita harap ekonomi masyarakat 
bisa terangkat dengan tetap mem-
berikan daya dukung alam dan 
lingkungan ,”  ungkap Gubernur 
Khofifah

Ia kemudian menyampaikan, ada 
dua hal penting yang perlu dilakukan 
sebelum hilirisasi ekosistem mangrove 
dilakukan. Pertama, habitat yang 
terbentuk dari ekosistem mangrove 
harus dipastikan terlebih dahulu. 
Setelah dipastikan, baru bisa di-
lakukan tabur ikan, kepiting, udang 
dan pelepasliaran beberapa jenis 
burung. Kedua, yang harus dilakukan 
adalah memastikan proses hilirisasi 
dalam bidang ekonominya sudah 
berjalan dengan baik. 

“Kalau hilirisasinya sudah jalan, 
baru kita bisa melakukan Festival 
Mangrove. Ini adalah SOP yang  selalu 
kita lakukan dalam Festival Mangrove, 
selanjutn6a kita akan meluaskan ide-
ide baru pengembangan ekodistem 
mangrove  " kata Khofifah. 

Sebelumnya, telah diselenggara-
kan pula Festival Mangrove ke-I di 
Kabupaten Pasuruan, Festival Mangrove 

Gubernur Khofifah Dorong Hilirisasi dari 
Pengembangan Ekosistem Mangrove

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa,	melakukan	tanam	mangrove	di	Trenggalek.

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	(kiri)	dan	Bupati	Trenggalek	Mochamad	Nur	Arifin	(kanan)	
bersiap	melepasliarkan	aneka	satwa	burung	endemik	dalam	rangkaian	pembukaan	Festival	Mangrove	ke-4	

jawa	Timur	di	kaawasan	Ekowisata	Mangrove	Pancer	Cengkrong,	Trenggalek,	Sabtu	927/5/2023)	
(Prokopim	Trenggalek)
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SOSOK PITA 
LIMJAROENRAT

Foto-Foto : Berbagai Sumber

Calon Kuat PM Thailand
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SETELAH	 hampir satu dekade 
Thailand dipimpin kekuatan militer, 
Move Forward Party alias Partai 
Bergerak Maju berhasil memperoleh 
kursi terbanyak di parlemen. 

K e m e n a n g a n  i n i  m e m b u a t  
pemimpin MFP Pita Limjaroenrat 
berpeluang menjadi perdana menteri 
yang baru. 

MFP tergolong partai baru dan 
berhasil meraih suara terbanyak pada 
pemilu 2023. Total perolehan suara 
partai itu mencapai 14,1 juta suara 
dari 52 juta pemilih dan 152 dari 500 
kursi majelis rendah di parlemen.

“Ini adalah hari yang baru, semoga 
diisi dengan penuh harapan dan sinar 
mentari yang cerah,” ujar Limjaroenrat, 
Kamis (18/5). 

Lelaki 42 tahun ini berhasil 
mengubah gelombang politik Negeri 
Gajah Putih.

Parlemen setempat  sempat  
menjuluki Pita sebagai rising star 
karena pidato kritisnya sebagai pihak 
oposisi perdana menteri.

MFP membuat janji tegas: menutus 
p e n g a r u h  p o l i t i k  m i l i t e r  d a n  
membangun hukum baru terkait 
dengan anggota kerajaan.

Berkat visi dan misi tersebut, Move 
Forward Party pun kian populer di 
mata masyarakat.

D a l a m  w a w a n c a r a  d e n g a n  
Bloomberg, Limjaroenrat menyebut 
prioritasnya adalah demiliterisasi, 
demonopolisasi, dan desentralisasi.

Partai itu juga akan mendorong 
berhentinya hukum lèse-majesté. Ini 
adalah pasal yang melindungi anggota 
senior keluarga kerajaan Thailand dari 
hinaan ancaman.

Berdasarkan pasal 112 hukum 
pidana Thailand, seseorang yang 
“merusak nama baik, menghina, atau 
mengancam raja, ratu, putra mahkota, 
atau bangsawan”, akan dihukum 
penjara hingga 15 tahun.

“Inilah Musim Semi Bangkok,” kata 
Surachart Bamrungsuk, pakar politik 
Universitas Chulalongkorn, Bangkok, 
dilansir dari The Japan Times.

Ungkapan ini diambil dari istilah 
“Musim Semi Praha”, kala liberalisasi 
politik di Cekoslowakia terjadi pada 
1960-an. 

“Para tokoh militer melompat 
keluar dari tank mereka dan naik ke 
truk untuk berkampanye dengan 
penuh peraya diri, tapi mereka dilibas 
oleh para pemilik suara,” ucap 
Bamrungsuk. 

Lulusan	Amerika
Jauh sebelum terjun ke bidang 

politik, Limjaroenrat lahir di keluarga 
pebisnis yang terlibat dalam bidang 
politik.

Ayahnya, Pongsak Limjaroenrat, 
adalah Staf Ahli Menteri Pertanian dan 
Koperasi.

Pongsak juga adalah orang di balik 
Agrifood, perusahaan yang mem-
produksi beras, makanan beku, dan 
makanan kalengan. 

Sedangkan pamannya, Padung 
Limjaroenrat, dekat dengan mantan 
Perdana Menteri Thaksin Shinawatra, 
menurut laporan Prestige. Perdana 
menteri ini lengser karena digulingkan 
pihak militer.

Limjaroenrat sempat belajar di 
Christian College, Bangkok, sebelum 
merantau ke Selandia Baru di bangku 
sekolah menengah atas.

Lulus dari sana, ia kembali ke 
negaranya untuk belajar Keuangan di 
Fakultas Perdagangan dan Akuntansi 
Thammasat University.

Ilmu politik mulai ia peroleh kala 
mendapat beasiswa sekaligus gelar 
ganda di Amerika Serikat. Pada 2011, 
Limjaroenrat memperoleh gelar 
Master of Public Policy dari Harvard 
University dan Master of Business 
Administration dari Massachusetts 
Institute of Technology. 

Bisnis	Sebelum	Berpolitik
D a l a m  a c a r a  p e m a k a m a n  

ayahnnya pada 2006, pihak bank 
mendatangi Limjaroenrat. Mereka 
bilang Pita hanya punya waktu empat 
b u l a n  u n t u k  m e n y e l a m a t k a n  
perusahaan ayahnya yang sarat akan 
utang. Tatler Asia mengabarkan Pita 
berhasil memenuhi tantangan itu, 
bahkan lebih dari yang diharapkan.

D i  u s i a nya  ya n g  ke - 2 5 ,  i a  
memimpin Agrifood keluar dari 
jeratan utang, bahkan menjadikannya 
sebagai salah satu produsen minyak 
dedak padi alias rice bran oil terbesar 
di Asia.

Tatler Asia memasukkannya dalam 
daftar “Gen T”, sebuah daftar berisi 
talenta muda paling menjanjikan di 
kawasan tersebut pada 2017. Dari 
laman LinkedIn ,  L imjaroenrat  
memimpin Agrifood selama 10 tahun. 

Sebelumnya,  Limjaroenrat  
pernah bekerja di perusahaan 
i n t e r n a s i o n a l ,  t e r m a s u k  
Merrill Lynch Phatra dan 
Boston Consulting Group alias 
BCG. Nama Limjaroenrat pun 
tercatat sebagai direktur 
eksekutif di Grab Thailand 
dari 2017 hingga 2018.

Masuk	Kancah	Politik
Langkah pertama Pita 

masuk ke dunia politik 
adalah menjadi anggota 
parlemen dari Future 
Forward Party pada 
2019. Partai ini duduk di 
posisi ketiga, di bawah 
Partai Palang Pracharat 
dan Pheu Thai.

Sayangnya setahun 
kemudian Mahkamah 
Konstitusi Thailand 
membubarkan FFP 
k a r e n a  d a k w a a n  
pelanggaran pemilu.

Beberapa peng-
a m a t  m e n i l a i  
dakwaan ini dibuat 
atas motif politik. FFP 
bubar, dibentuklah 
Move Forward Party, 
partai yang dipimpin 
Limjaroenrat. 

L i m j a r o e n r a t  
k i a n  p o p u l e r  d i  
kalangan anak-anak 
m u d a ,  d e n g a n  
adanya pembubaran 
FFP.

Generasi muda ini 
melakukan demon-
strasi ,  mengkritik 

 pedas pemerintah, dan diakomodasi 
oleh MFP dalam pemilu pekan lalu. 
Dari sana lah, popularitasnya 
dan MFP kian melejit  
(KataData)
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6.	Menggosokkan	Batu	Apung

Cara lain untuk mengatasi masalah 
kaki ini adalah dengan menggosokkan 
batu apung pada area kaki yang pecah-
pecah. Batu apung dapat membantu 
mengelupaskan kulit mati dan keras. 
Pertama-tama, rendam dulu kakimu 
dalam air sabun selama lima menit, lalu 
basahi batu apung dan gosokkan secara 
perlahan pada daerah tumit yang 
pecah-pecah itu selama dua hingga tiga 
menit.

7.	Rendam	Kaki	Dalam	
Air	Lemon	&	Garam

Air hangat yang dicampur dengan 
perasan lemon dan garam juga dapat 
mengatasi kaki pecah-pecah. Lemon 
bermanfaat untuk menyingkirkan sel-
sel kulit mati pada kulit, sedangkan 
garam berkhasiat mencegah infeksi 
timbul pada kaki. (halodoc)

semalaman saat tidur. Cara ini efektif 
untuk melembapkan kakimu yang 
pecah-pecah. Atau kamu juga bisa 
menggunakan minyak kelapa atau 
madu yang sangat berkhasiat sebagai 
pelembap.

4.	Gunakan	Krim	Kaki
Pilihlah krim kaki yang mengandung 

urea, asam salisilat, asam alpha-
hidroksi, dan sakarida isomerat untuk 
mengatasi kaki pecah-pecah. Kan-
dungan tersebut bermanfaat me-
lembapkan kaki, mengatasi kulit 
kapalan atau tebal, dan menjaga agar 
kulit kaki selalu terhidrasi.

5.	Perbanyak	Minum	Air	Putih
M i n u m  b a n y a k  a i r  p u t i h  

merupakan cara untuk menjaga 
seluruh tubuhmu terhidrasi. Mulai 
dari bibir, tenggorokan, bahkan 
sampai kulit kaki. Penuhi kebutuhan 
air dalam tubuhmu dengan perbanyak 
minum air putih, agar kulit kakimu 
yang kering dan pecah-pecah dapat 
teratasi.

berdarah karena terlalu kering. 
Berikut adalah cara-cara mengatasi 
kaki pecah-pecah:

1.	Jaga	Kebersihan	Kaki
Menjaga kaki atau daerah tumit 

yang pecah-pecah tetap bersih dan 
kering penting dilakukan setiap hari. 
Namun, hindari menggunakan sabun 
yang mengandung alkohol dan 
pewangi yang dapat membuat kulit 
kering. Untuk menjaga kelembaban 
kulit kaki, sebaiknya gunakan sabun 
berbahan ringan dan mengandung 
pelembap alami.

2.	Mandi	dengan	Air	Dingin
Kamu yang memiliki kulit kering 

dan kaki pecah-pecah sebaiknya tidak 
menggunakan air panas atau hangat 
untuk mandi. Hal itu karena air panas 
dapat membuat kulit tubuh dan 
kakimu menjadi kering. Usahakan 
untuk mandi dengan air dingin atau 
bertemperatur ruangan.

3.	Gunakan	Pelembap	Kaki
Sebelum tidur pada malam hari, 

oleskan petroleum jelly pada kaki, lalu 
bungkus kaki dengan menggunakan 
kaus kaki yang nyaman dan biarkan 

KAKI  pecah-pecah merupakan 
masalah kaki yang sangat umum dan 
bisa dialami siapa saja, termasuk anak-
anak.

Ada banyak hal yang bisa menjadi 
penyebabnya. Mulai dari terlalu lama 
mengenakan sepatu, salah meng-
gunakan sabun, hingga kaki terlalu 
lama terendam di dalam air, sehingga 
menyebabkan tumit kehilangan 
kelembapannya.

Kaki pecah-pecah memang biasa-
nya bukan masalah yang serius, tapi 
kondisi tersebut bisa menimbulkan 
rasa tidak nyaman saat berjalan, bahkan 
rasa nyeri. Jadi, jangan dibiarkan saja.

CARA	MENGATASI	
KAKI	PECAH-PECAH

Tanda kaki yang kering adalah 
daerah tumit mengalami penebalan 
atau bersisik, kulit kaki retak, 
mengelupas, gatal, bahkan berdarah, 
dan terdapat kapalan di daerah kaki. 
Jika kamu mengalami kondisi tersebut, 
kamu sebaiknya segera melakukan 
perawatan. 

Pasalnya, kaki yang dibiarkan 
kering hingga pecah-pecah bisa 
membuat kamu kesakitan atau merasa 
tidak nyaman saat berdiri atau 
berjalan. Bahkan kakimu juga bisa 

CARA
AMPUH 
ATASI 

Kaki Pecah-Pecah
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ukuran layar mulai 32, 40 dan 43 inci.
TCL adalah salah satu produsen TV 

terbesar di dunia, dengan produknya 
terjual di lebih dari 120 negara di 
seluruh dunia.

TCL didirikan pada tahun 1981 
dan menyediakan berbagai macam 
produk dan layanan, termasuk 
peralatan rumah tangga, ponsel, 
perangkat pintar, dan peralatan rumah 
tangga, peralatan audio-visual seperti 
speaker dan tv.

TCL didirikan pada tahun 1981 
sebagai TTK Home Appliances 
(Huizhou) Co., Ltd dan merupakan 
salah satu perusahaan patungan 
pertama di China.

TCL mulai memproduksi kaset 
audio dan akhirnya memperluas bisnis 
untuk memasukkan produksi pe-
rangkat pintar, tampilan semi-
konduktor, fotovoltaik semikonduktor, 
bahan semikonduktor, keuangan 
industri, dan investasi.

P a d a  t a h u n  2 0 1 9 ,  T C L  
menyelesaikan serah terima aset 
utama dalam restrukturisasi dan 
dipecah menjadi TCL Technology 
Group Corporation (TCL Technology) 
dan TCL Industries Holdings (TCL 
Industries). Teknologi TCL berfokus 
pada layar semikonduktor dan 
industri material.

Didukung oleh bisnis industri 
keuangan dan investasi serta investasi 
modal ventura untuk mempercepat 
transformasinya menjadi kelompok 
industri teknologi tinggi padat modal 
dan padat modal.

Teknologi TCL berfokus pada 
produk dan layanan perangkat pintar 
untuk menyediakan rangkaian 
lengkap produk teknologi cerdas bagi 
pengguna global.

TCL (grup)  menganut  misi  
"Menciptakan keajaiban dengan 
teknologi dan memungkinkan gaya 
hidup cerdas" dengan memanfaatkan 
inovasi dan strategi yang berpusat 
pada kebutuhan pengguna. TCL (grup) 
akan mempercepat kemajuannya 
menuju visi "menjadi perusahaan 
teknologi cerdas terkemuka di dunia" 
(berbagai sumber)

mendapat update cuaca atau hasil skor 
pertandingan olahraga. Tentunya TV 
ini juga sudah kompatibel dengan 
perangkat Smart Home kekinian," 
urainya.

Di sisi audio, TCL Android TV A9 
Series sudah dibekali dengan Decoder 
Dolby yang menghasilkan suara jernih.

"Speaker terbaru yang luar biasa 
m e m b e r i  p e n g a l a m a n  l e b i h  
mendalam," tegas dia.

Android TV teranyar TCL tentunya 
sudah memiliki multi konektivitas 
mulai dari HDMI 1.4, WiFi, Bluetooth 
5.0 hingga USB 2.0.

Android TV A9 Series ini tampil 
elegan dengan metallic Bezel-less yang 
menyematkan teknologi mode multi-
viewing. Untuk tampilan layar, TCL 
Android TV A9 Series hadir dengan 

TCL meluncurkan line up Android TV 
teranyarnya dengan nama A9 Series 
yang mengusung teknologi Android 
TV dengan lebih modern serta 
menyematkan layar High Dynamic 
R a n g e  ( H D R )  1 0  ya n g  d a p a t  
memanjakan mata.

General Manager TCL Indonesia 
Peter Chen menjelaskan HDR 10 
merupakan standar terbaru untuk 
k o n t e n  U H D,  s e h i n g g a  d a p a t  
memberikan pengalaman menonton 
TV dengan kecerahan warna lebih 
tajam dan detail warna-warna cerah.

"HDR 10 memiliki jangkauan 
warna yang lebih luas dan kontras 
warna yang dapat memanjakan mata. 
Anda cukup duduk di depan TV untuk 
menikmati detail gambar yang luar 
biasa seperti yang diinginkan oleh 
pembuat film," tutur Peter.

Dia menambahkan, TCL Android 
TV A9 Series menggunakan sistem 
terbaru untuk memberikan performa 
yang lebih baik, serta memiliki akses 
ke ribuan aplikasi sesuai kebutuhan 
Anda.

"TCL Android TV A9 memungkin-
kan Anda lebih mudah menonton 400 
ribu lebih film dan acara, serta 
menampilkan foto, video dan musik 
dari perangkat pintar ke layar TV," jelas 
Peter.

TVL Android TV A9 sudah 
dilengkapi dengan Google Assistant, 
sehingga dapat mengendalikan TV 
hanya dengan suara dan satu tombol 
saja.

"Cukup mengatakan 'OK Google', 
maka Anda sudah bisa melakukan 
apapun baik untuk menaikkan dan 
m e n u r u n k a n  v o l u m e ,  h i n g g a  

DENGAN TEKNOLOGI LAYAR CANGGIH
TCL ANDROID TV A9 
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untuk pengguna aktif situs, yang 
memungkinkan mereka mengukur 
dampak unggahan media sosial 
sebelum waktu tidur normal.

Tim peneliti menemukan bahwa 
jika pengguna mengunggah ke situs 
kira-kira satu jam sebelum waktu tidur 
normal mereka, mereka lebih mungkin 
untuk tetap terjaga dari satu hingga 
tiga jam setelah mereka biasanya 
berangkat tidur.

Dan jika mereka mengunggah 
beberapa kali sebelum waktu tidur 
normal mereka, mereka tetap terjaga 
bahkan lebih lama lagi.

Pa ra  p e n e l i t i  b e r p e n d a p a t , 
peningkatan kadar dopamin karena 
antisipasi tanggapan dari pengguna 
lain di situs dapat mempersulit 
pengunggah konten untuk bersantai 
dan tidur.

Penelitian sebelumnya telah 
menunjukkan bahwa peningkatan 
kadar dopamin berkontribusi pada 
aktivitas mental dan kewaspadaan, 
yang keduanya tidak kondusif untuk 
tidur.

Kesehatan	mental
Segala yang berlebihan tak baik 

untuk seseorang, termasuk dalam 

TIM	 psikiater dari Universitas Duke 
dan Universitas Yale telah menemukan 
hubungan kausal antara penggunaan 
media sosial di malam hari dan 
keterlambatan tidur.

Dalam studi yang dilaporkan 
jurnal Sleep Medicine, melansir 
Medical Express, tim peneliti tersebut 
melacak penggunaan media sosial 
yang ternyata telah menunda pola 
tidur pada 44.000 pengguna Reddit.

Penelitian sebelumnya menunjuk-
kan bahwa paparan sinar biru, seperti 
yang dipancarkan dari ponsel dan 
komputer tablet, dapat menyebabkan 
masalah tidur karena mengganggu 
produksi melatonin.

Dalam upaya baru ini, para peneliti 
telah menemukan bahwa mengunggah 
komentar atau konten ke situs media 
sosial sebelum waktu tidur normal 
dapat menunda waktu tidur orang.

T i m  b e r t a nya - t a nya  a p a ka h 
unggahan media sosial mungkin 
mengganggu pola tidur normal orang, 
terutama di malam hari.

Untuk mengetahuinya, mereka 
m e l a ku k a n  a n a l i s i s  m e n d a l a m 
terhadap data di situs media sosial 
Reddit.

Seperti situs media sosial lainnya, 
pengguna Reddit dapat mengunggah 
komentar, tautan, atau konten dan 
m e n g o m e n t a r i  a p a  ya n g  t e l a h 
diunggah orang lain.

Secara keseluruhan, tim peneliti 
menganalisis 120 juta unggahan yang 
dibuat oleh 44.000 pengguna di situs 
tersebut selama 15 tahun.

Mereka dapat menetapkan 
a p a  y a n g  m e r e k a 
g a m b a r k a n  s e b a g a i 
waktu tidur normal 

GUNAKAN MEDSOS MALAM HARI 
PICU TIDUR TERLAMBAT

dijauhi demi menjaga kesehatan 
mental, yakni berpikir negatif, pola 
tidur tak teratur serta aktivitas fisik 
yang rendah.

Dia menjelaskan pikiran negatif 
dapat memberikan "alarm" bagi 
tubuh untuk waspada dan hati-hati. 
Jika ini terjadi secara terus menerus, 
secara tidak langsung seseorang akan 
merasa lelah dan sulit berpikir jernih 
untuk menemukan jalan keluar.

Gaya hidup sehat seperti pola 
tidur yang teratur juga penting dalam 
menjaga kesehatan jiwa. Menurut 
Lathifah, istirahat cukup membuat 
pikiran menjadi lebih jernih.

Menjaga gaya hidup yang aktif 
juga tak kalah penting demi kesehatan 
jiwa. Olahraga rutin harus menjadi 
bagian kehidupan sehari-hari, sebab 
olahraga meningkatkan hormon 
endorfin yang menimbulkan rasa 
bahagia (Ant)

penggunaan media sosial. Psikolog 
tidak menyarankan seseorang untuk 
menggunakan media sosial secara 
b e r l e b i h a n  b i l a  i n g i n  m e n j a ga 
kesehatan mental.

Media sosial menyajikan banyak 
hal dan menawarkan kemudahan 
seperti bersosialisasi secara mudah 
dengan teman atau saudara yang 
berjauhan, namun sejatinya kita tidak 
bersosialisasi secara nyata dengan 
orang lain.

P s i k o l o g  U n i v e r s i t a s 
Ta r u m a n e ga ra ,  L a t h i fa h  U t a m i 
mengatakan banyaknya konten negatif 
yang dilihat seseorang di media sosial 
juga dapat berdampak pada psikologis. 
Isu kekerasan, kejahatan, flexing, atau 
berita bencana dapat menimbulkan 
kecemasan dan kekhawatiran.

Penggunaan internet  secara 
berlebihan juga dapat menimbulkan 
kecanduan yang dapat mempengaruhi 
pola tidur seseorang, emosi dan pola 
pikir seseorang sehingga meng-
akibatkan kesehatan mentalnya 
terganggu.

Hal yang harus dihindari demi 
kesehatan jiwaSelain membatasi 
penggunaan media sosial, Lathifah 
menjelaskan hal-hal lain yang harus 



Geger	Bocoran	...	(dari	hal	1)

MENKO Polhukam Mahfud MD turut 
angkat bicara soal informasi yang 
disampaikan oleh eks  Wamen-
kumham Denny Indrayana terkait 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK). 
Denny menyebut, dapat informasi MK 
akan memutus sistem pemilu kembali 
ke proporsional tertutup dengan sikap 
hakim 6 mendukung dan 3 dissenting 
opinion.

Mahfud menyebut, terlepas dari 
apa pun, putusan MK seharusnya tidak 
boleh dibocorkan sebelum dibacakan. 
Dia meminta polisi mengusut pemberi 
i n f o r m a s i  k e p a d a  D e n n y 
tersebut."Putusan MK tak boleh 
dibocorkan sebelum dibacakan. Info 
dari Denny ini jadi preseden buruk, 
bisa dikategorikan pembocoran 
rahasia negara," kata Mahfud dikutip 
dari Twitter pribadinya, Minggu 
(28/5).Polisi harus selidiki info A1 
yang katanya menjadi sumber Denny 
agar tak jadi spekulasi yang me-
ngandung fitnah."Menko Polhukam, 
Mahfud MD

Mahfud mengatakan, putusan MK 
a d a l a h  ra h a s i a  ke t a t  s e b e l u m 
dibacakan. Namun, harus tersebar 
luas, tetapi setelah putusan dibacakan 
dalam sidang yang resmi."Saya yang 
mantan Ketua MK saja tak berani 
meminta isyarat apalagi bertanya 
te n t a n g  vo n i s  M K  ya n g  b e l u m 
dibacakan sebagai vonis resmi. MK 
harus selidiki sumber informasinya," 
ucap Mahfud.

Sebelumnya, Ahli Hukum Tata 
Negara Denny Indrayana mengaku 
mendapat informasi penting terkait 
gugatan Undang-undang Nomor 7 
Tahun 2017 tentang Pemilu sistem 
Proporsional Terbuka di Mahkamah 
Konstitusi (MK). Ia menyebut MK akan 
mengabulkan sistem Pemilu kembali 
menjadi proporsional tertutup alias 
coblos partai.

"Pagi  ini  saya mendapatkan 
informasi penting. MK akan me-
mutuskan pemilu legislatif kembali ke 
sistem proporsional tertutup, kembali 
memilih tanda gambar partai saja," 
k a t a  D e n ny  d a l a m  ke te ra n ga n 
tertulisnya, Minggu (28/5/2023).

Berdasarkan info yang diterima-
nya, enam hakim MK akan setuju 
untuk mengembalikan sistem pro-
porsional tertutup. Sementara, tiga 
hakim lain akan menyatakan dis-
senting opinion. Denny memastikan 
informasi tersebut bersumber dari 
orang yang kredibel."Info tersebut 
menyatakan, komposisi putusan 6 
berbanding 3 dissenting. Siapa sumber- 
nya? Orang yang sangat saya percaya 
kredibilitasnya, yang pasti bukan 
Hakim Konstitusi," ujarnya.

Denny menaruh perhatian khusus 
terkait informasi tersebut. Sebab, 
menurutnya, proporsional tertutup 
adalah sistem pemilu orde baru 
(orba). "Maka, kita kembali ke sistem 
pemilu orba: otoritarian dan koruptif," 
tuturnya.

Juru Bicara MK Fajar Laksono 
enggan memberi konfirmasi terkait 
p e r nya t a a n  D e n ny  I n d r aya n a . 
"(Kebenarannya) Silakan tanya ke-
pada yang bersangkutan," kata Fajar. 
Dia menjelaskan MK baru akan me-
nerima kesimpulan dari berbagai 
pihak pada 31 Mei mendatang. Setelah 

i t u ,  M K  a k a n  m e m b a h a s n y a . 
Selanjutnya, kata Fajar, MK baru bisa 
mengambil keputusan."Yang pasti, 
tanggal 31 Mei mendatang baru pe-
nyerahan kesimpulan para pihak, 
setelah itu, perkara dibahas dan 
pengambilan keputusan oleh Majelis 
Hakim," ucap dia."Baru diagendakan 
s i d a n g  p e n g u c a p a n  p u t u s a n ," 
imbuhnya.

Gugatan atas beberapa pasal di UU 
7/2017 tentang Pemilu tengah diuji di 
MK. Perkara tersebut teregistrasi 
dengan nomor perkara 114/PUU-
XX/2022. Salah satu gugatan yang 
dilayangkan adalah pasal  yang 
mengatur soal sistem pemilu.

Gugatan itu diajukan oleh enam 
orang, yakni Demas Brian Wicaksono, 
Yuwono Pintadi, Fahrurrozi, Ibnu 
Rachman Jaya, Riyanto, dan Nono 
Marijono mengajukan uji materi UU 
Pemilu terkait sistem proporsional 
terbuka ke MK.

Jika gugatan uji materi tersebut 
dikabulkan oleh MK, maka sistem 
Pemilu 2024 mendatang akan beralih 
ke m b a l i  m e n g g u n a k a n  s i s t e m 
proporsional tertutup.

Dengan sistem ini para pemilih 
hanya akan disajikan logo parpol pada 
surat suara, bukan nama kader partai 
yang mengikuti pileg. Dari sembilan 
partai di parlemen, hanya PDIP yang 
mendukung diterapkan sistem coblos 
partai.Sedangkan delapan fraksi 
lainnya mulai dari Golkar, Gerindra, 
NasDem, PKB, PAN, PKS, Demokrat, 
dan PPP menolak wacana tersebut.

Picu	Chaos	dan	Buang	Energi
Menurut politisi Golkar, Ahmad 

Doli, berharap isu tersebut tak benar 
dan MK tetap konsisten memutus 
pemilu dengan sistem proporsional 
terbuka. "Kan, kita sudah memulai 
tahapan itu pada 14 Juni .  Dan 
sekarang, kan, tahapan itu semakin 
maju, semua orang sudah men-
daftarkan bakal Caleg-nya. Semua 
tingkatan," kata Wakil Ketua Umum 
Golkar, Ahmad Doli, di kantor DPP 
Golkar, Minggu (28/5/2023).

"Oleh karena itu, kita, sih, sangat 
berharap 9 hakim konstitusi kon-
sisten dengan keputusan MK pada 
tahun 2008. Yang memang me-
negaskan bahwa sistem yang kita 
gunakan adalah sistem proporsional 
terbuka," tambahnya.

Doli menegaskan, Golkar posisi-
nya jelas: meminta kepada sembilan 
hakim konstitusi itu bersama dengan 
7 Parpol bahwa sebaiknya Pemilu 
tahun 2024 tetap menggunakan 
sistem yang eksisting."Dan nanti 
kalaupun ada perubahan sebaiknya 
dilaksanakan sebelum tahapan 
Pemilu dilaksanakan, atau Pemilu 
selesai," kata dia.

"Jadi menurut saya jika ditetapkan 
berbeda dari yang sekarang, atau yang 
selama ini sudah berlaku, ini akan 
menguras energi lagi. Ini kan artinya 
semua partai-partai yang mengusung 
Bacaleg ini kan udah berarti wasting 
gitu lho," ungkapnya.

Doli sendiri optimistis hakim 
konstitusi akan melihat realitas 
persiapan tahapan Pemilu yang 
dilakukan oleh masyarakat dan KPU. 
Sebelum memutus permohonan 
tersebut."KPU sudah melaksanakan 
tahapan pemutakhiran data pemilih, 

semua pemilih sudah terdaftar dan 
mereka paham bahwa hari ini sistem-
nya sama dengan tahun-tahun se-
belumnya atau pemilu-pemilu se-
belumnya, seperti tahun 2019 yang 
menggunakan sistem terbuka," 
pungkasnya.

Presiden RI ke-6 Susilo Bambang 
Yudhoyono (SBY) turut mengomentari 
isu ini. SBY menilai, jika apa yang 
disampaikan Denny benar, maka hal 
tersebut akan menjadi isu besar dalam 
dunia politik di Indonesia. Dia pun 
melontarkan pertanyaan kritis terkait 
putusan MK tersebut."Pertanyaan 
pertama kepada MK, apakah ada ke-
gentingan dan kedaruratan sehingga 
sistem pemilu diganti ketika proses 
pemilu sudah dimulai?" kata SBY 
dikutip dari akun Twitter pribadinya, 
Minggu (28/5/2023).

SBY mengingatkan, bahwa partai-
partai baru saja menyerahkan bakal 
calegnya kepada KPU.  J ika ada 
pergantian sistem pemilu saat ini, kata 
dia, bisa menimbulkan kekacauan. 
”Pergantian sistem pemilu di tengah 
jalan bisa menimbulkan “chaos” 
politik.”

SBY juga bertanya kepada MK, jika 
benar sistem pemilu diubah menjadi 
proporsional  tertutup ,  apakah 
menandakan UU Sistem Pemilu 
Te r b u k a  b e r te n t a n g a n  d e n g a n 
konstitusi?"Sesuai konstitusi, domain 
dan wewenang MK adalah menilai 
apakah sebuah UU bertentangan 
dengan konstitusi, dan bukan me-

netapkan UU mana yang paling tepat, 
sistem pemilu tertutup atau terbuka?" 
kata dia.

SBY mengatakan, jika MK tidak 
memiliki argumentasi kuat bahwa 
sistem pemilu terbuka bertentangan 
dengan konstitusi sehingga diganti 
menjadi tertutup, mayoritas rakyat 
akan sulit menerimanya. "Ingat, 
semua lembaga negara termasuk 
Presiden, DPR dan MK harus sama-
sama akuntabel di hadapan rakyat," 
ucapnya.

D i t a m b a h  l a g i ,  k a t a  S B Y, 
penetapan UU tentang sistem pemilu 
berada di tangan Presiden dan DPR 
sebagai pembuat UU, bukan di tangan 
MK. Semestinya, kata dia, presiden 
dan DPR punya suara terkait hal 
tersebut. "Mayoritas partai politik 
telah sampai-kan sikap menolak 
pengubahan sistem terbuka menjadi 
tertutup. Ini mesti didengar," ucapnya. 

Di sisi lain, dia tetap berharap 
pelaksanaan pemilu 2024 tidak 
terganggu. Dia pun menilai, pemilu 
2024 seharusnya tetap menggunakan 
sistem pemilu proporsional tertutup.

"Pandangan saya, untuk pemilu 
2024 tetap menggunakan sistem 
proporsional terbuka. Setelah pemilu 
2024, Presiden dan DPR duduk 
bersama untuk menelaah sistem 
pemilu yang berlaku, untuk ke-
mungkinan disempurnakan menjadi 
sistem yang lebih baik. Dengarkan 
pula suara rakyat," ucapnya. (wid,rls, 
tmp,kcm/dya)
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(Ilustrasi)	Di	sektor	
ekonomi	dan	perdagangan,	
Surabaya	memiliki	aplikasi

	e-Peken.	(dok)
 WAKIL KETUA DPRD KOTA SURABAYA 

A.H. THONY

DPRD HERAN SURABAYA TAK MASUK SMART CITY INDEX 2023
AH THONY PERTANYAKAN OBJEKTIVITAS PENILAIAN 

turun untuk menanyakan di sini," kata 
Wali  Kota  Eri  Cahyadi ,  Minggu 
(28/5/2023).

Karenanya, Wali Kota Eri tak 
mempermasalahkan apabila Surabaya 
tak masuk daftar Smart City versi IMD. 
Maka dari itu, Wali Kota Eri kembali 
menegaskan, bahwa masuk ke dalam 
smart city bukanlah tujuan utama dari 
Pemerintah Kota (Pemkot) Surabaya. 
Sebab, menurutnya, masuk atau 
tidaknya Surabaya ke dalam daftar 
smart city juga bisa tergantung dari 
tim penilai.

“Nant i  kalau  dikatakan lagi 
(Surabaya) smart city, ya smart city. 
Tergantung yang nilai kan, yang nilai 
mau survei di mana? Mau survei di 
Surabaya, mau survei di Makassar. 
Sama saja, Surabaya Bandung juga 
tidak masuk. Tapi apakah kita harus 
bertanya kenapa tidak masuk? Tidak. 
Tapi biarkan itu berjalan dengan 
sendirinya," tegasnya.

 Wali Kota Eri pun berkaca dari 
daftar pemerintah daerah penerima 
penghargaan penanganan stunting 
terbaik di Indonesia. Saat itu, Surabaya 
tidak masuk ke dalam daftar kota 
t e r b a i k  d a l a m  p e n a n g a n a n 
stunting.Namun demikian, kata dia, 
setelah diketahui stunting di Surabaya 
terendah se-Indonesia, sehingga 
banyak yang kaget  dan datang 
b e r b o n d o n g - b o n d o n g  k e  Ko t a 
Pahlawan. "Karena yang penting 
bukan pengakuan, tapi bisa terang 
(bermanfaat) buat umat," jelasnya.

Dia mengungkapkan, jika ber-
dasarkan versi penilaian dari Ke-
menterian Komunikasi dan Infor-
matika (Kominfo), Kota Pahlawan masuk 
dalam daftar smart city. "Kementerian 
Kominfo juga sudah menilai bahwa 
Surabaya Smart City. Tapi ketika ada 
dari pihak luar negeri yang menilai kan 
kita tidak tahu, yang disurvei yang 
mana, yang mengarahkan ke daerah 
mana juga kita tidak tahu. Jadi kan 
tergantung," katanya.(ADV)

t i d a k  m a s u k  k a t e g o r i  i t u 
aneh,"ujarnya.

Selama dua dekade atau sejak era 
kepemimpinan Tri  Rismaharini 
maupun saat ini Eri Cahyadi, gra�ik 
mengalami peningkatan,  baik tingkat 
demokratisasi dalam pembangunan,  
t ingkat  part is ipasi  masyarakat 
maupun di sektor swasta. Terbukti 
setalah pandemi Covid-19, ekonomi di 
Surabaya mengalami pertumbuhan 
signi�ikan.

"Dari sisi komitmen partisipasi 
masyarakat. Kita lihat ada Kader 
Surabaya Hebat (KSH), terus dibentuk-
nya kampung madani. Belum lagi 
peran kampus, baik bidang teknologi, 
ekonomi sosial mampun hukum. Jadi 
semua berkontribusi untuk kota 
Surabaya,"terangnya.

Kemudian dalam penyediaan 
transportasi umum, kini berkembang 
pesat. Hadirnya Suroboyo Bus, Trans 
Semanggi Suroboyo, dan yang terbaru 
feeder atau angkutan penghubung dari 
perkampungan ke jalan besar yang 
terkoneksi dengan transportasi 
lainnya sudah tersedia.

Lanjutnya, pengelolaan air di 
Surabaya sudah lebih baik, keter-
sediaan air juga meningkat. Pemkot 
Surabaya sudah memiliki target warga 
di pemukiman Surabaya harus teraliri 
air. Rehabilitasi pipa sepanjang 115,4 
kilometer akan dikerjakan tahun ini. 
Kemudian ketersediaan air tanah, 
jutaan biopori sudah tertanam dan 
sudah tersebar di seluruh kota. Kaitan 
dengan energi matahari pakai solar 
cell di penerangan jalan umum (PJU) 
hingga traf�ic light sudah ada. Bahkan 
sekarang penggunaan solar cell di 
rumah tangga untuk penerangan 
sudah diterapkan. "Lingkungan hidup 
kemarin dapat penghargaan Adipura 
Kencana. Terus dimana letak kurang-
nya parameter smart city di Surabaya?. 
Jadi Surabaya itu sudah mendahului 
daripada kota-kota besar lainnya di 
Indonesia,"pungkasnya.

Wali	Kota:	Tergantung	yang	Menilai
Terpisah, Wali Kota  Surabaya Eri 

Cahyadi tak mempermasalahkan jika 
Kota Pahlawan tak masuk daftar Smart 
City versi IMD World Competitiveness 
Center. Terlebih, pihaknya mengaku 
selama ini tidak pernah melihat ada 
tim penilai yang turun menanyakan ke 
Kota Surabaya.

"Sebenarnya yang kota smart city 
kalau dari  (versi)  Kementerian 
(Kominfo) ada Surabaya, Bandung dan 
Jakarta. Tapi yang sekarang masuk 
(versi IMD) Jakarta, Medan dan 
Makassar. Kita juga tidak tahu yang 
dinilai apa, juga tidak pernah ada 

SURABAYA - The Smart City Obser-
vatory oleh Institute for Management 
Development (IMD) World Competi-
tiveness Center yang bermarkas di 
Swiss merilis daftar Smart City Index 
(SCI) 2023 atau indeks kota cerdas 
tingkat dunia. Dari total 141 kota dari 
seluruh dunia yang diteliti, hanya tiga 
kota di Indonesia masuk ke dalam 
daftar SCI 2023 yaitu  Jakarta, Medan 
serta Makassar . Tak ada nama Kota 
Surabaya dalam daftar tersebut.

"Saya pikir semua kota atau masya-
rakat akan mempertanyakan objek-
tivitas penilaian maupun legitimasi 
data tersebut. Kalau kita setiap hari 
menjadi rujukan lalu dinilai menjadi 
underdog tentu mendapatkan 'per-
adilan' dari mereka (masyarakat),"ujar 
Wakil Ketua DPRD Kota Surabaya A.H. 
Thony, Minggu (28/5/2023).

Padahal selama ini Surabaya sudah 
mengaplikasikan teknologi informasi 
sehari-hari.Mulai dari pelayan publik 
kependudukan yang menggunakan 
aplikasi, transportasi hingga smart 
economy dalam situs belanja online e-

Peken. 
Meski demikian ia tak mau ter-

provokasi atas kabar yang tidak 
menempatkan Surabaya sebagai kota 
cerdas tingkat dunia. "Kami me-
nanggapi dingin saja tidak terlalu 
terprovokasi dengan kabar yang 
seolah-olah Surabaya ditempatkan di 
bawah dengan kota-kota  la in ," 
lanjutnya.

Menurutnya, Kota Pahlawan sudah 
terlebih dahulu menerapkan smart 
city.  Bahkan untuk membangun 
Surabaya melalui smart city penuh 
dengan semangat, kesadaran dan jiwa 
kedewasaan sehingga semakin hari 
effeknya dirasakan semua pihak.  "Jika 
ada yang menilai Kota Surabaya tidak 
masuk smart city kami tak begitu risau. 
Karena di sini (Surabaya) sudah 
menerapkan dulu dibanding kota yang 
masuk smart city index,"tegas pria 
kelahiran Bojonegoro tersebut.

AH Thony juga membeberkan 
fakta bila setiap hari banyak tamu dari 
berebagai wilayah di Indonesia belajar 
smart city di Surabaya. Dengan tidak 
masuknya Surabaya di SCI, daerah lain 
di  Indonesia  menurutnya akan 
mempertanyakan objektivitas dari tim 
yang menilai. 

Surabaya sudah menerapkan 
parameter kota yang cerdas mulai dari 
smart economy, smart people, smart 
governance, smart government, smart 
mobility, smart environment, smart 
branding dan smart living. Bahkan 
ket ika  berbicara  pertumbuhan 
ekonomi di Surabaya meningkat luar 
biasa. Terbukti investasi berada di 

u r u t a n  p e r t a m a  m e l a m p a u i 
provinsi.

"Jadi mulai orang lahir sampai 
m a t i  d i  S u r a b a y a  s u d a h 
menerapkan pelayanan berbasis 
aplikasi. Kalau kemudian dinilai 

now
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(Ilustrasi)	Masyarakat	Surabaya	bisa	melakukan	aktivasi	Identitas	Kependudukan	Digital	(IKD)	
atau	KTP	digital	di	akhir	pekan	di	berbagai	pusat	perbelanjaan.	(dok)


